

Beeindruckend sind die Ausmaße der neuen Kellerei. Brigitte und Ralf Petgen mussten weitere Lagerstätten schaffen

Spitzenweingut Petgen-Dahm expandiert

Neue Kellerei im historischen Winzerhaus

In den letzten 15 Jahren hat sich unsere Weinbergsfläche verdreifacht“, sagt Winzer Ralf Petgen, „dementsprechend mussten auch unsere Kellerei und die Lagerfläche wachsen.“ Das Weingut Ökonomierat Petgen-Dahm mit seinen 15 Hektar Anbaufläche gehört zu den renommiertesten in Deutschland. Das neue Kellereigebäude des Weingutes in Perl-Sehndorf ist ein liebevoll restauriertes ehemaliges Winzerhaus mit großem, neu aufgebautem Mitteltrakt. Der Begriff „neu“ in Zusammenhang mit dem Gebäudekomplex ist allerdings ein wenig verwirrend. Die älteste Bausubstanz stammt aus der ersten Hälfte des 18. Jahrhunderts.

Wie eine Sommerbrise

Eine Besonderheit aus dem Hause Petgen-Dahm prickelt fruchtig und leicht wie eine Sommerbrise: der Gewürztraminer-Sekt Dry „Les deux Dames“. Brigitte Petgen und Sommelière Anke Kunz (Ehefrau von Sternekoch Alexander Kunz) hatten die blendende Idee, aus der Gewürztraminer-Auslese ein feinperliges Getränk zu schaffen. Gemeinsam begeisterten die beiden Damen Ralf Petgen für diesen Gedanken. Der Erfolg: Jeder, der diesen Sekt einmal probiert hat, ist begeistert.

Kultwein des Hauses Petgen-Dahm

Mit dem 2008er Grauer Burgunder aus dem Fass No 1 kommt eine Auslesequalität ins Glas. Der lange lagerfähige Wein wurde ein Jahr im Fass aus leicht getoastetem Eichenholz ausgebaut. Das gibt ihm das dezente Vanillearoma, das diesen kräftigen, körperreichen und gehaltvollen Wein auszeichnet. Die stilvolle Burgunderflasche ausgestattet mit exklusivem gelben Label lässt den Wein schon rein äußerlich kultig erscheinen.

Wir verkosteten auch einen erlesenen Rotwein, einen 2007er Spätburgunder-Barrique mit kräftigen Himbeer- und Brombeertönen. Ein sehr extraktreicher und mineralischer Wein – der in den nächsten zwei Jahren sein volles Reifepotenzial entwickeln wird, wie Ralf Petgen verspricht. Und zehn bis 15 Jahre gelagert werden kann.

Ein echt saarländischer Saarwein

Nicht nur an der Obermosel baut die Familie Petgen ihre exzellenten Weine an, die in der gehobenen Gastronomie und in Sternerestaurants ausgeschenkt werden. In den Steillagen an der Saar, der weltberühmten Terroirlage Ayler Kupp, wachsen Spitzengewächse des Rieslings. Mit dieser Lage ist Ralf Petgen der einzige „saarländische Saar-Winzer“.

Durch die intensive Sonneneinstrahlung konnte hier 2009 ein Wein mit dem seltenen Prädikat der Auslese geerntet werden. Ein Wein, der mit seinem exotischen Zitrusaroma ein Feuerwerk am Gaumen entfacht.

Die neue Generation im Winzergarten: Katharina (8) und Max (12) Petgen

